



El embajador de la CEE, Dieter Konig (centro), en la entrega del donativo internacional.

Ayuda internacional para la zona sur

RANDALL
CHAVARRIA
redactor

Con la inauguración del Programa de Seguridad Alimentaria en Rivas de Pérez Zeledón, principal zona afectada por el huracán César, la zona sur recibió el apoyo internacional de la Comunidad Económica Europea (CEE), la Cruz Roja Internacional y la Cooperación Española, para la reconstrucción y ayuda de las familias damnificadas.

En un acto celebrado el 16 de setiembre en el salón parroquial de Rivas, el embajador de la CEE, Dieter Konig, entregó la donación por 104.5 millones de colones en alimentos, utensilios y otros bienes para los generaleños.

Esta entrega se realizó gra-

cias al ECHO, Programa de Ayuda Humanitaria de la CEE.

Por su parte, la Cruz Roja Costarricense aportó 12 millones de colones para la región.

Ante una gran concurrencia, el Director de Operaciones de la Comisión Nacional de Emergencia (CNE), Manuel Obando, el embajador Konig, representantes del Instituto Mixto de Ayuda Social y la Cruz Roja expresaron su deseo de ayudar a la población.

OTROS APORTES

Dieter Konig explicó a UNIVERSIDAD que la sede oficial de la CEE en Bélgica otorgará entre 320 y 400 millones de colones para la construcción de diques e infraestructura en Rivas y otras regiones afectadas.

Con este apoyo y el brin-

dado en alimentos, Manuel Obando de la CNE, expresó «que nunca es tan oscuro como cuando va a amanecer», e incentivó a los pobladores para que salgan adelante.

El representante de Rivas, Herberth Gamboa, agradeció a los invitados especiales por el donativo. «Ojalá otros organismos internacionales lancen misiles llenos de intenciones y se logren mejoras de construcción».

Los niños de la Escuela Juan Valverde se mostraron complacidos, tal y como lo expresó su presidente estudiantil, Gerald Valverde, al entregarle al embajador de la CEE una carta de agradecimiento.

La rehabilitación del sistema de agua potable es una prioridad en Rivas y se espera que esta comunidad vuelva a la normalidad con el apoyo de las organizaciones de ayuda humanitaria.

Ayuda internacional para los damnificados

CARLOS MONGE

La Cruz Roja Costarricense garantizará el abastecimiento de alimentos, a 2.000 mil de las familias de la Zona Sur, que permanecen en condiciones precaria debido a los daños que en agosto les causó el huracán "César".

Los alimentos, cuyo valor es calculado en \$205 millones, fueron recogidos y enviados por la Federación Internacional de la Cruz Roja y la Media Luna Roja, ante gestiones de la Cruz Roja Costarricense. La ayuda proviene de la Comunidad Económica Europea y de los gobiernos de Noruega, Finlandia, Suiza, Suecia, Canadá y Japón, además de varias agencias internacionales, como la de Cooperación Española y el Programa ECHO, informó la Cruz Roja.

El dinero recaudado permitió adquirir alimentos, utensilios de cocina y suministros de higiene personal, para abastecer a 2.000 familias durante los próximos dos meses. Las listas fueron confeccionadas por los coordinadores locales de los comités auxiliares de la Cruz Roja, con base en censo verificados del Instituto Mixto de Ayuda Social (IMAS).

En la selección de los beneficiarios media la necesidad de que hayan sido víctimas del desastre natural, que estén desempleados y que estén afectados por una aguda situación de pobreza.

Los criterios de selección han impedido que se presenten a reclamar alimentos, familias que cuentan con medios para enfrentar la emergencia.

Durante la primera entrega de sumi-



Personeros de la Cruz Roja Costarricense y la Comunidad Europea, inauguraron, en Rivas de Pérez Zeledón, el proyecto de abastecimiento de alimentos para los damnificados de la Zona Sur. (Cortesía de la Cruz Roja).

nistros, el sacerdote asignado a la parroquia de Rivas, Enrique Ureña, llamó la atención de la comunidad nacional e internacional, para que no detenga el flujo de ayuda, para evitar que el ánimo de una población muy numerosa pueda decaer.

Ditier König, embajador de la Comisión de la Comunidad Europea, advirtió que la emergencia no ha terminado e insistió en que es necesario continuar con el apoyo económico a las comunidades afectadas. Informó que la

Comisión gestiona desde su sede, en Bélgica, una donación de 324 a 400 millones, para apoyar las obras de levantamiento de diques y la reconstrucción de obras de infraestructura destruidas por el huracán.

El proyecto de ayuda alimentaria cuenta con un nivel superior de coordinación, para armonizar las acciones de interés político del proyecto a nivel interinstitucional, además de un segundo nivel encargado de la coordinación operativa y administrativa.